
令和６年３月８日 

保護者 様 

柏市立酒井根東小学校 

 校長 渡邊 直美    

 

令和５年度 酒井根東小学校 学校評価アンケート 結果について 

 

日頃より，本校の教育活動にご理解とご協力をいただき，ありがとうございます。過日ご協力いただ

きましたアンケート調査結果につきまして，お知らせします。 

集計結果をご報告するとともに，皆様からいただきました貴重なご意見につきましては，来年度の学

校運営に生かしていきたいと考えております。今後とも，よろしくお願いいたします。 

なお，今年度は調査項目を変更したため，昨年度との比較ができないことをご了承ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



保護者アンケート，児童アンケートともに，全体的にどの項目においても肯定的な評価が高く，安定し

た結果となっています。 

保護者アンケートでは，特に「⑥ 学校は，子どもたちが楽しく取り組めるように，学校行事を充実さ

せている。」や「⑤ 教職員は，保護者からの連絡や相談に，適切に対処している。」の項目において肯定

的な結果となりました。今年度は，児童が主体的に取り組めるような学校行事を創設したり，教育相談体

制を充実させたりしました。来年度以降も，児童の心に寄り添いながら，さらに進めて参りたいと考えて

います。 

その一方で，「⑧ 学校は，いじめのない集団づくりに取り組んでいる。」や「⑫ 子どもたちは，学習

や生活面において，最後まであきらめずに課題や問題に取り組んでいる。」，「⑬ 子どもたちは，問題を

解決するために，仲間と協力（協働）して生活している。」の項目において，他と比べると低い結果とな

りました。これらのご意見を真摯に受け止め，来年度以降，先に挙げた教育相談体制のさらなる充実や学

級の集団づくりに努め，いじめを許さない学級・学年・学校づくりを推進していきます。また，学習面に

おいても，主体的・対話的で深い学びの実現に向けて，校内研修を充実させ，今後も全教職員で魅力ある

授業をつくっていきます。 

児童アンケートでは，特に「⑦ 友だちから認められてうれしかったことはありますか。」や「⑩ 夢

や目標に近づくために努力していますか。」，「⑬ 楽しく，安心して学校生活を送ることができています

か。」の項目において肯定的な結果となりました。児童同士の良好な人間関係や充実した学校生活につい

て推し量ることができますが，この結果に満足することなく先に挙げた学級の集団づくり等に，さらに取

り組んでいきたいと考えています。 

一方，「⑧ 話し合いをする時，自分の意見を積極的に発言しようと思いますか。」や「⑨ 先生や友だ

ちに伝えたいことをうまく伝えることができていますか。」の項目において，他と比べると低い結果とな

りました。今後も授業改善を図り，学習の中で自分の考えや意見を表現し合う活動を取り入れながら，伝

え合ったり，学び合えたりする児童を育成していきます。 

 

学校関係者評価について 

 

（１）評価日 令和６年２月２８日 評価者 東っ子お助け隊（旧酒井根東小学校 学校運営協議会委員） 

 

（２）評価日 令和６年２月２９日 評価者 酒井根中学校区学校運営協議会（サカスク委員） 

 

（３）評価者からのご意見（骨子） 

・学校評価アンケートの項目数を削減したことがよかった。アンケート結果がより明確になり，成果と課

題について，わかりやすくなった。 

・PTA活動を完全になくしてしまうと，保護者同士の繋がりがなくなってしまう。規模を縮小してでも継

続した方がよいのではないか。今の時代に即した PTA活動の在り方を考えていけるとよい。 

・自分の考えを表現することを躊躇う児童に対して，何か手立てを講じていけるとよいのではないか。学

校としても，研修の機会を活用し，今後も児童が主体的に伝え合ったり，学び合ったりする授業をつく

っていきます。また，自分の考えを表出して上手くいかなかったとしても「失敗した」と思うのではな

く，それも「学び」として捉えていけるような学校を目指していきます。さらに，失敗を恐れず取り組

み，成功体験の中から，自己肯定感を高められるような指導をしていきたいと思います。 

 

 



令和５年度 学校評価アンケート（保護者） 自由記述より抜粋 

 

自由記述欄にいただいたご意見の概要です。記載した他にも，学校の教育活動等について，温かいご意

見をたくさんいただきました。ありがとうございました。 

同様のご意見や学級・個人等が特定されるようなご意見については，割愛させていただきます。校内で

共通理解を図り，真摯に受け止めて参りますので，どうぞご了承ください。なお，こちらに掲載されてい

ない事項についても，校内での対応を検討しているもがあります。 

 

１．学習面・生活面について 

・授業参観や保護者会などでの先生方を見ていても，楽しく，でも一生懸命に向き合ってくれている気持

ちがすごく伝わってきます。子どもたちも勉強面など大変そうではありますが，毎日楽しそうに帰って

来て，また次の日元気に登校して行っています。先生方が元気に子どもたちを受け止めてくれるのが一

番ありがたいので，大変なお仕事がもっと改善されたらいいなぁと思います。 

・日本の過去の戦争，現代の紛争や戦争について学ぶ取り組みがある方がよいと思います。 

親世代が小学生の時は平和教育が身近にありました。総合の時間で取り扱いは難しいのでしょうか。 

・農作業や物作り体験学習があるといいと思う。 

・夏休み，冬休みの宿題を増やしてほしいです。 

・体操着の着方について，中に着用する長いスパッツや長袖アンダーシャツの使用を認めて欲しいです。 

脱ぎ着が難しいとありましたが，上着同様，体温調節は，個人や家庭の判断に任せて良いのではないか

と思います。 

○学校の諸事情から難しいこともありますが，できることについては，今後もご家庭からのご意見を考慮

しながら，取り組んで参ります。 

〇今年度，６年生で１月に「柏・むぎわらぼうしの会」の皆様をお招きし，平和授業を実施しました。ま

た，来年度以降も，体験活動を重視した教育課程を編成していきます。 

〇体操服については，校長室だよりに記載させていただいた内容で校内でも共通理解を図っています。 

 

 

２．学校行事について 

・娘は学校が楽しいそうです。クラスの係活動にも積極的に行っているようで，先生や友達にも恵まれ，

安心しています。今年度は社会科見学２回・スポーツフェスティバル・音楽祭など，行事が増えて，と

ても良かったです。ありがとうございます。 

・部活動や持久走記録会，運動会の紅白対抗リレーを復活させてほしい。 

・もっと授業の様子等を発信してほしい。また，毎年行っていた女子向けのワコールのツボミスクールを

実施してほしい。 

・参観日で兄弟それぞれの学年で子どもたちの発表があり，兄弟が同じ時間に発表になっていて，物理的

に片方しか見ることができないことがあり，残念です。 

・部活動，持久走記録会，運動会の紅白対抗リレーについて実施してほしい。 

〇部活動については，後日配付するお手紙をご覧ください。持久走の取り組みについては，全国的に運動

が好きな子，嫌いな子の二極化と体力の低下が進む現状に対して，本校でも危機感を抱いています。子

ども達が楽しみながら運動に親しみ，バランスよく体力（柔軟性，巧緻性・敏捷性，筋持久力，心肺持

久力）をつけていけるよう，日頃の授業や行事について検討していきます。運動会の紅白対抗リレーに

ついては実施の可否も含めて，今後検討いたします。 



〇学校行事については，教育的効果を鑑み，職員会議等を通して毎年，精選しています。 

〇授業の様子については，個人情報を保護しつつ，学校ホームページに掲載しています。お時間のある際

にご覧ください。 

〇来年度は，授業参観の実施時間帯を一部変更し，平日に一日参観を実施することを検討しています。 

 

 

３．その他 

・日頃より温かい御指導をありがとうございます。子供達はもちろん，先生方や職員の方が，明るく穏や

かに過ごせる環境が大切だと思います。挨拶や感謝の気持ちを忘れず，お互いを思いやれるよう，家庭

でも説いていきたいと思います。 

・先生方には，大変ご多用にも関わらず，子供一人一人に傾聴頂き，寄り添って教育頂いている事にとて

も感謝しております。学校に出向く機会がありますが，いつも明るい笑顔で対応下さる先生方に，安心

感と感謝しかありません。 

・担任の対応に疑問を感じる，いじめのない規律ある学級をつくってほしい。 

・よりよく学校生活が過ごせるよう，チャイムがなったら席に着くなどメリハリのある生活支援してい

ただけると助かります。（大休憩後など） 

・以前，宿題の連絡を帰宅後や 18時ころにするのは避けていただきたいとお願いしましたが，時々ある

ようです。 

・親同士の交流ができるところがあれば，知り合いも多くできてより，安心できると思います。 

・PTA活動を縮小してほしい。 

・不審者情報や近くで事件などの時の集団登校などを出来ればもう少し取り組んでもらいたいです。 

学校前の信号待ちの見守りをどの学年にもお願いいたします。 

・放課後，校庭開放・体育館開放をしてほしい。 

 

○教職員と子どもたちのより良い人間関係づくりが推進できるよう，学校全体で留意してまいります。ま

た，日々の学校生活やご家庭での様子などを，担任と保護者の皆様とが気軽に伝え合えられる環境も大

切であると改めて認識しております。保護者の皆様のご理解・ご協力を引き続きよろしくお願いいたし

ます。学級担任に直接伝えにくいことがありましたら，教頭までご連絡ください。保護者の方と相談し

ながら，より良い解決へと努めてまいります。 

〇PTA活動については，段階的に活動の縮減を進めています。今後も，ご理解・ご協力いただけると幸い

です。 

〇不審者情報が入った際に，今後も教職員による下校指導を行っていきます。ご家庭での注意喚起も併せ

てお願いいたします。 

〇こどもルームや外部団体の使用場所となっているため，放課後や休日の校庭・体育館の開放は行ってい

ません。 

 

学校での取り組みについて，様々なご意見をいただき，ありがとうございました。これからも，保護者

の皆様から寄せられました貴重なご意見をもとに，具体的に「子どもたちのために」できることを考えて

いきます。学校もご家庭も子どもたちの健やかな成長を願っていることは同じです。ご家庭と学校とが同

一歩調で，手を携えていくことが重要です。 

 教職員一同，よりよい教育活動ができますように，酒井根東小の子どもたちと向き合って参ります。今

後とも，どうぞよろしくお願いいたします。ご協力いただき，ありがとうございました。 


